

Maria Eliana Aguayo y Moisés Hasson publican libro sobre Héctor Arroyo

Reconstruyen la fallida aventura hollywoodense de un dibujante chileno

FABIÁN LLANCA

Héctor Arroyo nació en Iquique y a los cuatro años quedó huérfano. Vivió con su abuela materna y a los diez años entró a un orfanato, apertrechado con una camisa con cuero de bronce y varios cuendones y látigos porque había descubierto que solo el dibujo lo abastecía de su dura realidad.

Desde muy joven, Arroyo se convirtió en un permanente emigrante; dejó el norte, viajó a La Unión y luego se radicó en Santiago, donde estudió contabilidad. Fue el período en que el gusto por el dibujo adquirió otra dimensión y se transformó en una potencial forma de ganarse la vida. Así nació también el proyecto de triunfar en el extranjero, aprovechando el impulso que la inmigración había adquirido con la visita de Walt Disney a Chile.

Una historia repleta de giros es *Dibujante Héctor Arroyo. Una aventura en Hollywood*, libro de María Eliana Aguayo y Moisés Hasson que acaba de lan-

A través de fotos, recortes y cartas, el volumen recupera la obra del ilustrador nacido en Iquique y que dio vida a personajes como Pelusin y Homero, un cuervo parrandero.

zar el sello Nauta Colecciones y que aborda la singularidad de este ilustrador que incursionó en la publicidad y que siempre intentó obtener éxitos en el universo de las historietas.

El primer trabajo del rubio comiquero de Arroyo fue para la revista *Condorco (Avances ilustrados)*, dirigida por Cora y que no tiene nadie que ver con la creación de Pepe. En esas páginas, inicialmente editadas por Zig-Zag, debutó Pelusin, uno de sus personajes que más desarrollo tuvo a lo largo de su carrera.

Mientras, en *Aladdin* despegó a Merlito, un insufrible estudiante ideal, y a Ondita, una niña demasiado recta para su edad y su época.

Su trabajo como contador financió el viaje a California en busca de una oportunidad en la industria de



Los dibujos animados y caricaturas lideradas por Walt Disney y Walter Lantz, el padre del Pájaro Loco. Ya instalado en Hollywood y a través de una familia angloamericana, encontró un representante para que le encuadrara trabajo en uno de los estudios productores.

DATOS DE PUBLICACIÓN

Reconstruyen la fallida aventura hollywoodense de un dibujante chileno. [artículo] Fabián Llanca.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile